

# EL GRADUADOR

(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales—(Numeros sueltos, 10 céntimos de pta.)—

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante..... 1'50 pts. al mes  
En los demás puntos 5 > trimestre  
Fuera de España.... 15 > >

## ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales

## PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.

## PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion, se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico si se juzga conveniente

Corresponsal en Paris para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 61 rue Caumartin 61.

Asma, «Cigarrillos del Dr. Climent», véase la 3.ª plana.

## Servicios

de la Compañía Transatlántica de Barcelona.



VAPORES CORREOS A PUERTO RICO Y HABANA,

tres salidas al mes con las escalas y estensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander y la Coruña; el 21 para las Antillas.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico.

VAPORES CORREOS Á MANILA con escalas en Port Said, Aden, Colombo y Singapore, y servicio á Ilo Ilo y Cebu.

## SALIDAS MENSUALES

De Barcelona, el día 1.º de cada mes. Estos vapores admiten cargas con sus indicaciones más favorables, y pasajería á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrante de clase artesana ó jornalera con la facultad de regresar gratis dentro de un año, sino encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes dirigirse á los señores Faes hermanos y compañía.

## Patatas de Málaga

Puesto de venta, en el muelle, al lado de los carboneros.

El precio es económico y la venta empieza hoy, desde las ocho de la mañana hasta las cinco de la tarde.

Antonio Benacer (tienda del Gato.)

Ultimos artículos recibidos.

Queso Gruyere, á 10 reales kilogramo.

Idem de Holanda, crema de la crema, á 12 id., id.

Id de bola superior, á 11 id., id.

Cera elaborada en todos tamaños.

Rom, marcas Donodieu, Negrito y Negrita.

Mortadela embutidas y en latas y salchichon superior de Bologna.

Ginebra superior marca caballo en arros de 1 litro de 1'25 pts.

Damajuanas de 17 litros á 19 id.

Acreditado Jabon de harina jabono.

Para demás artículos, véase el anuncio en la cuarta plana.

No más callos.—Se estirpan y desaparecen con el tónico Rodriguez preparado en la farmacia de Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22.—Alicante.

Precio con su instruccion para el uso 5 reales frasco.

ALICANTE 31 OCTUBRE 1886.

## EN GUARDIA

Todo el partido republicano ha manifestado al Sr. Sagasta leal y francamente su agradecimiento por el indulto otorgado á los sublevados del 19 de Septiembre, y con seguridad que todos conservaremos siempre en la memoria un grato recuerdo de aquel gobierno que aconsejó la clemencia.

Apesar de que nosotros fuimos sorprendidos por aquellos sucesos lamentables, de los que en tiempo oportuno protestamos por nuestra manera especial de ver las cosas y por oponerse los actos de fuerza á lo que en nuestro credo político tenemos escrito, respondiendo á un sentimiento de caballerosidad, é impresionados vivamente por la compasion, no escatimamos nuestros elogios al gobierno haciendo extensivos nuestros aplausos á cuantos se interesaron por la vida de los que estaban próximos á perecer.

Cualquiera que se encuentre en la desgracia, nos verá á su lado, sea ó no nuestro amigo; cuando se trata de la vida de un hombre, todos los sacrificios que hagamos nos parecerán pocos para el logro de la más bella aspiración de nuestra alma, una de las más gratas conquistas que persigue el partido republicano, para que desaparezca de nuestros códigos la pena de muerte, que consideramos—guardando el debido respeto á las leyes—como un borron que mancha la augusta frente de la humanidad.

Aquellos aplausos tributados al anterior gobierno, se los prodigaremos al actual, si marcha franca y noblemente por el camino de la libertad é implanta las reformas ofrecidas, que constituyen una parte de nuestro credo político.

Nuestra actitud se ajustará á los procedimientos del gobierno; aplaudiremos todas las manifestaciones de libertad, vengan de donde vengan, todas las reformas democráticas, todo lo que signifique justicia y progreso; pero seremos implacables contra los que ataquen la soberanía nacional en cuanto esos ataques tiendan á matarla, y á destruirla.

Por eso hoy estamos en guardia, esperando los actos de los actuales ministros en el gobierno del país y á ellos nos atenderemos para lo sucesivo.

No olvide el señor Sagasta que el partido republicano está pendiente de su conducta, y tremenda sería su responsabilidad si olvidase su aboengo y no cayera del lado de la libertad, como tantas veces ha ofrecido.

La paz no viene con los procedi-

mientos conservadores que rechaza el país, porque no hay ninguna fuerza que contenga la irresistible marcha del progreso. Que no lo olviden los fusionistas, á quienes de corazón damos estos nobles y desinteresados consejos, y ¡ay de ellos si no se apoyan en el pueblo, en los procedimientos liberales!

Es preciso confesarlo y nosotros lo confesamos de buen grado: entre el partido republicano y el fusionista, existe hoy una tregua hija del agradecimiento; es infranqueable, el abismo que entre ellos y nosotros hayan aunque ciertas distancias pueden estrecharse; pero por hoy estamos, lo repetimos, en guardia, esperando conocer lo que el actual ministerio hace, y cuenten los fusionistas con que no nos cruzaremos de brazos ni dejaremos un solo instante de abogar por las aspiraciones de nuestra vida, por la implantación de las reformas democráticas, rechazando con toda nuestra alma, con todas nuestras fuerzas, ese maldito invierno de la tiranía que hoy quieren resucitar los conservadores, que pretenden matar nuestro espíritu, nuestro pensamiento, los ideales más hermosos del hombre, que si antes siendo esclavo, moría saludando á la libertad que se impone, pese á los tiranos,

## NUEVA-YORK

Quizás el día 28 del corriente mes se habrá inaugurado en la hermosa y estensa bahía de Nueva-York, un grandioso monumento conmemorativo de las glorias americanas,—conforme al programa que anticipadamente anunciamos á nuestros lectores,—y de la bélica alianza que durante la guerra de la independencia existió entre Francia y los Estados- Unidos de América, para derribar el poder de los ingleses en el Nuevo-Mundo.

La estatua de la Libertad iluminando al orbe que la villa de París ha regalado á la ciudad más populosa de América, figura ser un presente digno de nacional estimación: una prenda de union el pueblo de ambas repúblicas. El patriotismo de los neoyorkinos, no tiene límites cuando se trata de solemnizar sus recuerdos históricos y sus grandezas.

Por eso, sin duda, aquellos ciudadanos se engalanan, se entusiasman, decoran la población ricamente y fraternizan con el ejército, con la milicia y con la marina nacional, y á todos llenos de alegría á rendir pomposo homenaje de gratitud á la flotilla de guerra francesa, que bajo las órdenes del almirante Vigne se prepara también á festejar la Libertad con salvas de artillería y hurras fervientes por la fraternidad universal.

Quisiéramos ser pájaros veloces para haber podido admirar tanto júbilo y tantas demostraciones de afecto común hacia esa causa santa de la democracia, y por la plausible obra que allí se

trata de representar ante el mundo civilizado. París y Nueva-York se abrazan como hermanas, y el símbolo de tal union de simpatía, de amistad y de gratitud respetuosa, será la antorcha de la civilización que, alimentada por luz eléctrica que la América liberal tiene en la mano, marcará á las naves y á los navegantes que crucen aquellas aguas el camino de la prosperidad mercantil y el puerto de salvación donde los traficantes que, cansados de atravesar países lejanos con sus mercancías encuentran fácil colocación y pingües ganancias al realizarlas en aquel activo y rico y mercado.

Se nos dirá que es imposible; que no merecen nuestras alabanzas tanto crédito, y que una muchedumbre republicana se engolfará en el vicio y atropellará á las gentes honradas con sus canciones patrióticas, con sus vivas entusiastas y bacanales diabólicas.

Es verdad que el amor á la patria suele turbar la razón de las masas populares y hacerles traspasar los límites de la prudencia cuando algún suceso extraordinario las electriza y atrae; pero en Nueva-York se respeta todo y los monárquicos europeos no podrán tachar con dureza á tales republicanos, y acaso demagogos, porque en todas partes el sentimiento glorioso y el amor al país que nos vio nacer se experimenta con iguales efectos.

Si el Himno de Riego lleva á los españoles al combate y al festín de la victoria; del mismo modo la Marsellesa impera en Francia y ¡Hail Colombia! y otros himnos populares dominan el corazón de los anglo-americanos.

La solemnidad que contemplamos desde nuestro modesto retiro no se parece en nada á esas fiestas de nuestros pueblos y aldeas. Un millon de habitantes (ó más) que componen la población de la Ciudad Imperial (como se titulará Nueva-York), que agregado las tripulaciones de miles de buques de todas clases, y naciones formando una selva de mastiles empavesados y la acumulación de viajeros que por las diversas dobles vías férreas llegan diariamente á la metrópoli del nuevo hemisferio, seran bastante atractivo para llamar la atención del mundo civilizado; mucho más, cuando se presentan regocijados en fraternal algazara con el objeto feliz que antes hemos indicado.

Dariamos—para terminar—una descripción de la populosa y mercantil ciudad de Nueva York; pero nos falta tiempo y solo nos contentamos con enviar nuestro aplauso á la nación que tales hechos conmemora y nuestra cordial felicitación á los ciudadanos neoyorkinos que van á gozar de la posesión de una de esas maravillas que el comercio, las ciencias y las artes saben apreciar por su mérito y utilidad pública, por no decir general, para todos los pueblos mercantiles del universo.

El nuevo faro que ilumina el pintoresco puerto de Nueva-York, es la imagen de la Libertad que indica á los navegantes, cuál es la virtud y las costumbres de los Estados- Unidos de América.

## EL SEÑOR CASTELAR EN PARÍS

En el restaurant Breaut se celebró la fiesta con que la Asociación Literaria Internacional obsequiaba al señor Castelar.

Al banquete, de setenta cubiertos, asistieron anglo-americanos, polacos, italianos, griegos, franceses, americanos y españoles. Pronunciaron entusiastas y halagüeños brindis los escritores franceses Ulbach, Larmina y Ratisbonne, el diputado norteamericano Lassertagh y el ministro de Haití en París, joven doctor negro que recordó con frases vehementes lo conseguido por el señor Castelar, así como sus discursos como con sus actos, en favor de los esclavos.

El señor Calzado pronunció en francés un elocuente discurso aplaudidísimo por todos; el señor Olfas habló en español en nombre de la prensa republicana.

El discurso en francés del señor Castelar entusiasmó a los oyentes hasta el delirio. Tres y cuatro salvas de aplausos seguían a cada párrafo, de rotundidad española. Aclamaciones múltiples en diversas lenguas estallaron al final del discurso. Decían todos que la lengua francesa tenía un orador más.

El discurso se puede resumir en estas palabras:

«Hemos trabajado por la igualdad y la fraternidad entre los hombres; trabajemos ahora por la igualdad y la fraternidad entre los pueblos. Bebo por la inquebrantable amistad entre los pueblos libres, y especialmente entre Francia y España»

## Alicante y su región

Irremisiblemente el Ayuntamiento de Denia desaparecerá dentro de muy contados días.

Más tarde se formalizará un expediente administrativo en toda regla que ha de dar serios disgustos a los orduñistas.

En el próximo Diciembre se llevará a efecto la limpia del Pantano; así lo ha acordado el Sindicato y tenemos la satisfacción de hacerlo público para que con nosotros lo aplaudan cuantos estén interesados en que desaparezcan las palúdicas que han invadido los pueblos de nuestra huerta y partidas rurales de la capital.

Noticias no muy gratas circularon ayer por la ciudad, sobre los casos de tífus, en varios puntos del litoral de Barcelona.

Como otras veces, no seremos nosotros los últimos en decir toda la verdad, quieran ó no quieran las autoridades.

*El Liberal* se empeña en que defendamos a la Diputación conservadora.

Tres somos los periódicos que no discurrimos con bastante sentido práctico, respecto a la gestión administrativa de la Diputación provincial.

*La Unión*, *El Constitucional* y *El Graduador*.

Cada cual tendrá buen cuidado de hacerle entender a *El Liberal*, porque es preciso hablar el lenguaje de la verdad, tratándose de asuntos puramente administrativos, y no llevar envueltos en ellos intereses políticos, por cuanto implica más pasión que deseo de contribuir a normalizar el triste estado de nuestra provincia.

Como todos los colegas, hemos dicho nosotros: «las arcas provinciales están sin poder satisfacer un céntimo a los contratistas y abastecedores de los asilos benéficos, ni retribuir a los caledráticos; nadie ha hecho caso de nuestras súplicas y exhortaciones, no obstante haber puesto por delante y como justificación de la demanda LA DESNUDEZ, EL HAMBRE Y LA MISERIA sentidas en nuestros asilos de Beneficencia.»

¿Quiéreme saber más el colega? pues se lo diremos, aunque es vergonzoso que se sepa.

Cuando regia la moneda de cobre antigua, se le señaló a *Toni*, el portero de las Casas de Beneficencia, dos cuartos diarios, y el pobre, ha perdido la cuenta de los meses que le deben.

Ahora bien: ¿quién tiene facultades para disponer apremios contra los ayuntamientos constitucionales? El gobernador de la provincia. ¿Y qué? Se han reído del gobernador y los alcaldes han despedido a los comisionados, advirtiéndoles que era inútil que se les enviase, mientras el dinero fuese a parar a manos de los conservadores.

¿Qué hacemos?

«Aceptamos este sistema para cada gobierno que venga a mandarnos?»

A esto es a lo que hay que contestar.

A primeros de Octubre ó más tarde, (no podemos precisar la fecha), la Comisión Provincial, en una de sus sesiones, acordó enviar comisionados a todos los pueblos, debiendo empezar por aquellos que mayores cantidades faltaban ingresar en las arcas provinciales.

¿Qué ha sucedido?

Ya lo sabremos dentro de muy pocos días.

Cuando regresen los catorce únicos comisionados que han salido y esto a pueblos insignificantes.

Algo se conseguirá, porque en la elección de comisionados, el señor Armesto ha escogido lo más idóneo y de más conocimientos administrativos.

¿Qué se hará con lo que ingrese?

Nada.

¿Y Elche, Alcoy, Alicante y Orihuela?

¿Por qué estos privilegios?

Convenga con nosotros *El Liberal*, que marchando de esta manera, el estado de la Diputación será siempre igual, y que nuestras censuras son justas y arregladas a la razón.

Ha solicitado su jubilación el magistrado de la Audiencia de esta capital, D. Eugenio Rodríguez Borlado.

Desgraciadamente, no es cierto que vaya a ser suspendido el Ayuntamiento de Alicante.

Nuestro muy apreciable compañero *La Tarde* ha publicado las siguientes líneas:

«Hemos tenido el gusto de saber que ha ingresado en el Real Conservatorio de declamación el aprovechado joven Emilio Galdó Robles, hijo de nuestro muy querido amigo don Antonio, director de *EL GRADUADOR*.

Conocidas las sobresalientes aptitudes que adornan al ya notable actor, que tantos aplausos ha conquistado en los teatros de nuestra capital y de la provincia, es lógico esperar que dentro de muy breve plazo figure muy dignamente al lado de los grandes maestros como Vico y Calvo.»

Agradecemos muy de veras al diario noticiero las frases de cordial afecto que dirige al apreciable hijo de nuestro Director, quien efectivamente, hace unos días ha ingresado en el Conservatorio, resuelto a abrazar la carrera que tantos días de gloria ha dado a Talma y a Romea.

Es inútil, perfectamente inútil, que *El Liberal* insista, que insistamos nosotros, que lo repita la prensa entera y que Alicante se avergüence: el Ayuntamiento no hace ni quiere hacer caso de nadie. Le basta con su capricho y con ir a empellones contra la opinión pública y contra todo lo que interesa al bienestar de Alicante.

No se canse, pues, ni se fatigue *El Liberal* pidiendo aseo, reclamando higiene y lamentando la estremada suciedad de calles, plazas y paseos, porque nada ha de conseguir.

Este Ayuntamiento es una especie de castigo que ha caído sobre Alicante, por culpas que ignoramos.

Los diarios de Madrid dan cuenta de haber quedado *honrosamente* enjudo el lance pendiente entre dos periodistas.

Habíanse cruzado terribles ofensas desde las columnas de sus respectivas publicaciones, habiéndose agraviado de palabra en términos pocas veces conocidos, pero todo ha quedado en paz y gracia de Dios, después de atraer sobre sí durante tres días la atención de España y de cambiar dos balas a distancia de pocos pasos.

Y la moral y el Código, se quedan también, tan frescos.

Vamos a ver.

¿Ha decidido la detonación de las pistolas y la velocidad de los proyectiles quien de ambos tenía razón?

¿Han quedado así como nó dichos los agravios?

Quisiéramos conocer la respuesta a éstas dos preguntas.

Hay tífus en Manresa y casos sospechosos en Málaga.

Con tal motivo, el Cementerio estará abierto mañana.

Se dice que en Alicante hay autoridades.

El día 2 de Noviembre próximo se verá en juicio oral y público ante la Sección primera de esta Audiencia, una causa seguida contra José Cerdá Pérez, por injurias a su convecina María Carreño.

De la acusación particular está encargado el letrado D. Manuel Gironés; y de la defensa del procesado Cerdá, D. Ventura Arnaez.

Ayer ha devuelto calificada el ministerio fiscal, a la Audiencia de lo criminal la causa seguida contra D. Antonio Laurí Garrigos por injurias al señor Alcalde de esta ciudad en un artículo publicado en «*El Cullerot*», solicitando se imponga al Sr. Laurí la pena de un mes y un día de arresto mayor, y pago de costas.

## EXTRACTO

del Boletín Oficial de ayer.

Circular del Gobierno Civil, publicando los dictámenes emitidos por el Real Consejo de Sanidad y la Escuela de Veterinaria de la Corte, con motivo del desarrollo del venéreo en el ganado caballar, cuyos documentos se encarga a los alcaldes de los pueblos procuren su mayor circulación.

Edicto de la Universidad Literaria de Valencia, anunciando la vacante en la Facultad de Medicina de la plaza de Ayudante preparador de los Museos anatómicos, dotada con el sueldo anual de mil pesetas, la cual ha de proveerse por oposición.

Otro ídem de la misma dependencia, publicando una relación de las escuelas que existen vacantes en la provincia de Murcia.

Once ídem de varios ayuntamientos y juzgados.

## CORRESPONDENCIA PARTICULAR de EL GRADUADOR.

Madrid 29 Octubre de 1886.

Sr. Director de *EL GRADUADOR*.

Muy señor mío: La separación de los sargentos de las filas del ejército llevado ayer tarde a cabo y de la que los inventores de noticias de sensacion, tomaron pretexto para lanzar anoche a los vientos de la publicidad los más graves rumores respecto al orden público en varias capitales de provincia, continuaba dando pasto a todas las conversaciones de los hombres políticos. Los monárquicos de todos los partidos aplauden aquella medida como parte integrante de las reformas acordadas para la reorganización del ejército. Los posibilistas la juzgan como deficiente al fin que el Gobierno pueda proponerse, los progresistas republicanos la critican y se suran duramente bajo el punto de vista del interés general de la clase de que se trata.

La prensa republicana, decía que emprenderá seguidamente una enérgica campaña contra las anunciadas reformas. Algunos de sus directores han visitado hoy a los hombres más importantes de su respectiva comunión con quienes han conferenciado sobre los términos y alcance que han de dar a sus indicados trabajos. El ministro de la Gobernación, parece que ha encomendado a una persona de su confianza el exámen de los periódicos republicanos, con la oportunidad conveniente para evitar su circulación, cuando apareciesen en sus columnas noticias y apreciaciones contrarias a las prescripciones legales, que hoy más que nunca habrán de cumplirse con la más estricta severidad.

Los ministeriales aseguran que los telegramas oficiales recibidos hasta las doce de la mañana acusan la más completa tranquilidad, sin que el acto de pasaportar a los sargentos, haya ofrecido el más ligero incidente, en todas las guarniciones de las diferentes distritos militares.

El hecho de que los jefes y oficiales durmieran anoche en sus respectivos cuarteles de esta capital, fué consecuencia de la reforma que se acaba de plantear; y seguirá pernoctando en sus pabellones militares el servicio que se le exigiere.

Los sargentos pasaportados saldrán por los trenes de esta noche para sus respectivas zonas. Decláse que algunos de estos habían significado deseos de coger la licencia absoluta en el más breve plazo.

Suyo afectísimo

*El Corresponsal*

## Gacetillas

NO MAS DOLOR DE CABEZA.—Su curación y alivio por las píldoras contra la jaqueca, preparadas por el Doctor Aguiló.

Bellotas anti jaqueca de Lohse. Farmacia del Dr. Aguiló, calle Mayor, núm. 51, frente a las Casas Consistoriales.

TEATRO PRINCIPAL.—La presente temporada cómica ha comenzado con iguales ó mejores auspicios que en el Circo, y no podía menos de esperarse dada la extraordinaria afición que hay

en Alicante á los espectáculos lírico-dramáticos. La función de anoche resultó por todo extremo amena y agradable.

Púsose en escena *Niniche* que tan buenas entradas ha proporcionado siempre, cosechando muy buenos aplausos la señora Montañés, protagonista de la obra, y los señores Pinedo é Hidalgo.

Se estrenó *Los Valientes*, pieza cómica del festivo escritor señor Burgos, cuya producción abunda en chistes y situaciones cómicas de buen efecto.

Representa la escena del primer cuadro una dependencia interior de una taberna de Madrid. Se prepara la situación conversando el tabernero su mujer y la hija de estos, sobre los amigos de mala calaña que tiene el primero, y que desacreditan el establecimiento con sus riñas y continuas escaramuzas.

El segundo cuadro dá comienzo con una de estas riñas, representando la escena el local de la taberna; mesas, sillas y vasos por el suelo, y dos combatientes, el Chato y el Lobo, habilmente colocados navaja en mano, detenidos por otros dos sujetos y escondidos por todos los rincones del local, así como por debajo de las mesas, todos los que allí se encontraban.

El cuadro no puede presentarse con mas verdad.

La obra, es una exposición de tipos y costumbres de los barrios bajos de la corte.

En cuanto á la ejecución, diremos que fué verdaderamente notable, mereciendo nuestros plácemes las señoritas Megía y Sanz y los señores Hidalgo, Tormo y Pinedo.

Esta tarde se pondrá en escena *La Mascota* y por la noche, la misma función de ayer.

Mañana, D. Juan Tenorio, tarde y noche.

SIN MEDICINAS.—Véase el anuncio que con este mismo epígrafe, insertamos en la cuarta plana.

MUSICA.—He aquí el programa de las piezas que ha de tocar esta tarde en el Paseo de los Mártires de 4 y 3/4 á 6 y 1/2 la banda del Regimiento de Tetuan.

1.º Paso doble «Consuelo».—Cereceda.

2.º Tande de walses «Les Siberites».—Frabah.

3.º Introduccion de la opera «Luisa Miller».—Verdi.

4.º Fantasia «Recuerdo á Gaztamides» arreglada para banda militar.—Mico.

5.º Paso doble «Guerra Alegre».—Est anch.

ESPECTÁCULOS EN PROYECTO.—A mediados del próximo Noviembre abrirá sus puertas el teatro Español con una compañía de verso en valenciano dirigida por el señor Llorens, tan conocido y apreciado en esta capital. Al mismo tiempo y en combinación con esta compañía, actuará en el mismo local otra de zarzuela en la que figuran artistas tan notables como la señora Alemañy y el barítono señor Lacarra.

Y próximamente el 15 de Diciembre empezarán en el Teatro Circo las representaciones que desde el expresado día al 20 de Enero, dará en Alicante la brillante compañía ecuestre y gimnástica que dirige don Enrique Diaz y en la que llaman la atención justamente cuatro hermosos toros en libertad.

Para estas funciones se decorará el Circo convenientemente á fin de resguardarlo del frío que en aquella época habrá necesariamente de sentirse.

FERIA.—La de Cocentaina, que empezará mañana, promete este año estar muy concurrida, pues las operaciones agrícolas han tenido beneficios

importancia para la gente de aquel hermoso país.

La demanda de paradas ha sido muy grande.

## REMITIDOS

Un antiguo compañero en la prensa, hoy Teniente Alcalde, nos manda para su insercion la carta que con gusto vamos á dar á conocer á nuestros lectores:

Alicante 29 de Octubre de 1886.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y distinguido compañero: Restablecido de mi enfermedad y cumplida la licencia que me concedió el Excmo. Ayuntamiento, debo manifestarle que al encargarme de la presidencia de la Comision de ornato y policía urbana, tendré el mayor gusto en atender, hasta donde mis facultades alcancen, todas la peticiones y denuncias que usted haga en su acreditado periódico. Dicho esto, me conviene hacer público que el señor Alcalde, desde el 11 de Junio último, se encargó por completo de dirigir y administrar las obras de la ciudad, con arreglo al artículo 114 de la Ley Municipal.

Por consiguiente, lo bueno ó lo malo, el aplauso ó la censura que al público merezca la administracion municipal, corresponde desde aquella fecha al señor Ugarte.

Si usted se digna, señor Director, insertar éstas líneas en su ilustrado periódico, será un favor más que tendrá que agradecerle S. S. Q. B. S. M., Florentino de Elizaicin y España.

Tambien publicamos á continuacion el siguiente escrito que, para su insercion, nos remite don Rafael Viravens y Pastor, y que dice así:

Alicante 30 de Octubre de 1886.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio y estimado amigo: El Contenido de la hoja impresa felicitando al Ilustrísimo señor Obispo de ésta Diócesis, que se repartió profusamente el día que nuestro Prelado efectuó su entrada oficial en Alicante, se ha comentado con más pasión que verdad por la prensa de Orihuela, calificándola de *papel anónimo*, dirigiendo á su autor los más groseros insultos y hasta negando la verdad histórica de alguna de sus citas.

Conste á usted, señor Director, que jamás eludí la responsabilidad de mis actos que afronté con entereza, porque ellos se ajustaron á la honradez y verdad que les inspiró. Y si éste fué mi proceder de siempre, claro es que en la presente ocasion no he de eludir responsabilidades que acepto. El autor, pues, de la espresada hoja-felicitacion al señor Obispo, soy yo; declarando ahora, que si no lo autorizé con mi firma, fué por un acceso de modestia y para evitar que *algun malicioso*, que no faltan en los presentes tiempos, tergiversara siniestramente las rectas intenciones de mi humilde escrito, suponiendo que, al publicarlo, me guiaba el deseo de halagar á nuestro Prelado para conquistarme su afecto y benevolencia.

Por efecto, pues, de esta sincera declaracion, asumo con gusto toda la responsabilidad del citado impreso, y como mereció tan buena acogida, cumplo el deber de espresar á mis paisanos el testimonio de mi agradecimiento, prometiendo á la prensa orcelitana contestar á todas las versiones que ha escrito, sin emplear, por mi parte, el arma de la pasión y del insulto, que jamás deben esgrimir las personas que estiman su decoro.

Ruego á usted, señor Director, tenga á bien insertar esta carta en las columnas de su ilustrado periódico, á

cuyo favor le quedará reconocido su siempre afectísimo seguro servidor,

Q. B. S. M.,

Rafael Viravens y Pastor

## Seccion local

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hago saber: Que teniéndose que proceder á la reedificacion de las tres casillas para el servicio de la particion de las hilas, este Sindicato, en sesion del 25 del corriente mes, acordó hacerlo público para conocimiento de los interesados que deseen hacer proposiciones, quienes podrán presentarlas en la oficina de esta Direccion, en el término de ocho días, á contar desde la fecha de este anuncio, en la inteligencia, que, para llevar á efecto esta obra, se han de sujetar estrictamente al pliego de condiciones facultativas que está de manifiesto en esta dependencia.

Alicante 28 de Octubre de 1886.—*F. de S. Maisonnave.*

Don Francisco de Sales Maisonnave y Cutayar, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hago saber: Que habiéndose atrancado la paleta del Pantano, por haberse roto las chasetas y apoyo del husillo y no pudiéndose por esta causa, dar salida á las aguas necesarias para el riego, el Sindicato que presido, en sesion del día 25 del mes que rige, acordó nunciarlo al público, á fin de que se presenten proposiciones en el término de ocho días, contados desde esta fecha, en la oficina de esta Direccion, para levantar dicha paleta por los medios que á cada uno le sugiera su inteligencia, teniéndose en cuenta que al efectuar la operacion, no se ha de destruir en lo más mínimo, las obras del referido Pantano.

Alicante 27 de Octubre de 1886.—Francisco de S. Maisonnave.

Don Francisco de Sales Maisonnave, Director del Sindicato de Riegos de la Huerta de Alicante.

Hago saber: Que desde el día 3 al 6 de Noviembre próximo, se espondrán en las oficinas de esta Direccion, los albalaes de las Tandas 28, 29 y 30 (16, 17 y 18 de Invierno) del corriente año, para los regantes de las quince presas de Monnegre, cobrándose el impuesto ordinario de un céntimo de peseta por minuto de agua, con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 30 de Octubre de 1886.—Francisco de S. Maisonnave.

## ANUNCIOS.

ASMA, tos, catarros, neuralgias del pecho, del corazon, constipades, sofocacion, tisis en primer grado, etc., etc., se curan infaliblemente con los

### CIGARRILLOS CLIMENT

15 años de felices resultados, muchísimas curas obtenidas con su uso y la recomendacion de infinidad de notabilidades médicas de Eurepa, son su mejor elogio.

Se venden:

En Valencia, botica de don José Valero, sucesor del Dr. Climent, calle de San Vicente 161 y principales farmacias.

Alicante: Sra. Viuda de Rodríguez Hernandez, Mayor 22.—D. José Soler, plaza de S. Cristóbal 12.

Alcoy: Sres. Alfonso y Monllor. Altea: Sastre. Denia: Comerma y Millá. Novelda: Gauté. Orihuela: Ballesteros. Pego: Pasqual. Torrevieja: Sanchez, Villena: señor G. Estasio, sucesor de Carrasco.

Madrid (ventas al por mayor.) D. Melchor García, calle Tetuan 15, principal.

Barcelona: G. Formiguera y compañía, Sres. Vicente Ferrer y compañía, señores Hijos de Vidal y Ribas.

Precio en toda España, 4 pesetas caja Consultas gratis al autor en Castellon de Rugat, provincia de Valencia.

Gran Perfumería de Antonio Guillen Marin, calle Mayor, número 16.

En este acreditado establecimiento, encontrarán las personas de buen gusto, la verdadera

Agua de Colonia de Johan Maria Farina, riquísimo jabon en perfume de dicha agua, lo mismo al vinagre y delicados perfumes para el pañuelo.

Estos artículos son legitimos de Colonia y llevan en el revers, de las etiquetas el modelo de la Catedral de dicha ciudad.

Tambien encontrarán la lejitima

Agua de Florida de Muray y Lamman de Newyork. Especial agua de Lavanda Inglesa. Gran surtido en verdaderos polvos de arroz. Selecta y variada coleccion en jabones, vinagres, agua de quina, glicerina líquida, pomadas, aceites, cosméticos, cremas, blancos de perlas, cirne y carmin, agua de Barcelona, coldcream y brillantina, polveras, borlas y esponjas

Tónico oriental y aceite de bellotas. En dentrificos, el renombrado elixira pasta y polvos de los RR. PP. Benedictinos de la Abadia de Soulac, paste real de Rosas, id. de cerezas, idem de Rymodont, idem de glicerina, polvos higiénicos, quiroga, coral y violetas,

Maravillosos restauradores de los cabellos, de escelentes resultados, de los Dres. Richard, Hadmilton, Hall, agua romana y Cavour.

En quincalla, maletas, cabás, porta caudales, porta mantas, porta monedas, petacas y carteras. Morrales, carucheras, brochas, navajas, suavizadores, horquillas, pipas, boquillas, silletas, Sombrillas de lujo, quitasoles, paraguas, bastones, abanicos, pañes, batidores, escaipidores, cepillos para ropa, sombrero, cabeza, dientes, uñas, peinos, polvos y bandolina.

Bisuteria, jugueteria y caprichosos objetos para regalos.

Gran surtido en manguitos y cuello de piel.

A. GUILLEN MARIN, Mayor, 16, Alicante.

## L BELLO SEXO.—DEPILATORIO.

Este auxiliar de tocador, hace indispensable donde las señoras tengan que estinguir inoportunos vellos. Una sencilla aplicacion de 4 ó 5 minutos, son suficientes para hacerlos desaparecer, dejando la region depilada *tersa y lustrada*, sin producir la menor molestia, manchas ni escitacion en el cutis más delicado. A cada frasco acompaña un detallado prospecto. Depósitos: Farmacias de Rodríguez Hernandez, calle Mayor, número 22, Alicante y calle Mayor, números 27 y 29 Madrid. Precio 3 pesetas frasco.

## Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para esta noche á las ocho.—La zarzuela en 2 actos, *Niniche*.

El aplaudido sainete *Los Valientes*.

Por la tarde á las tres y media, la zarzuela en tres actos, *La Mascota*.

Entrada gral. 0'75 céntimos de pla.

## Ultima hora

Telégrama del Casino.

Madrid 30 (6'45 t.)

Dos redactores de «La Opinion» han desafiado al Director de «El Progreso»

aumentan los rumores intervencion Rusia.

Ha sido denunciado «El Progreso.»

Bolsa: 63-30

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio las afecciones de todo género ya sean de las que afligen á la juventud principalmente á la edad crítica, desaparecen radicalmente y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud, gracias á las célebres Pildoras Holloways cuyas propiedades curativas introducidas en el fluido vital, le limpia de todo

morescías hued q era pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento obra con tanta eficacia como estas pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial, restituyendo al hígado su accion natural.

## UNGUENTO HOLLOWAY

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales, de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, dando sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas y toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplian las instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos los prospectos que envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del profesor Holloway, 533, Oxford-Street y Londres.

En todas las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La **VELOUTINE**  
Preparado al Bismuto por **CH<sup>os</sup> FAY**, Perfumista  
PARIS - 9, Rue de la Paix, 9 - PARIS

## LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiliosa, antihéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y reconstituyente.

Es la «única» agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante «treinta y tres años» así lo demuestra.

No «confundir» la botella de «La Margarita» con la de otra agua que la ha imitado para que el publico la confunda con aquella.

En competencia «La Margarita» con «todas» las similares, ó que pretenda producir iguales y aun «mejores resultados», fué declarada «la primera» en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

### único gran diploma de honor

concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna, antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. Don Manuel Saenz Díez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que «La Margarita», de Loeches, es «entre todas» las conocidas y que se anuncian al público «la más rica» en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la «única» que contengan carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como «reconstituyentes». Tienen las aguas de «La Margarita» de «doble cantidad de gas carbónico» que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, agnos rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.



**TENIA Ó SOLITARIA**  
Se expulsa en dos ó tres horas tomando  
*Las Cápsulas tenífugas de*  
**MORENO MIQUEL**  
Medicamento sin rival en el mundo  
**Arenal, 2, Madrid.**  
Precios: 15 pesetas frasco, y por 16 se remite certificado á provincias, extranjero y Ultramar.  
**Instrucciones gratis.**

## Lombriz solitaria ó ténia.

Es verdaderamente asombroso el número de individuos atacados de este anelido, sin que hasta hoy pueda decirse de un modo seguro la causa de su desarrollo. Hasta hace muy pocos años era considerado como un caso raro encontrar una persona que padeciese esta lombriz, debido á lo pocos estudios que sobre ella se habian hecho. Hoy está evidentemente demostrado que su existencia es muy general, y que en un mismo individuo pueden existir, no una sino varias ténias; pues entre las numerosas curaciones obtenidas con la nueva medicación del Sr. Moreno Miquel, figuran muchos casos en los que una misma persona ha arrojado varias, entre los que podemos citar una joven, vecina de Chamberí, que arrojó once ténias con sus respectivas cabezas en el mismo día. Como verdadero y seguro tenicida, el enfermo se vé libre de la ténia, sin haber experimentado la menor molestia. Los síntomas generales que hacen sospechar su existencia son: «Semblante unas veces pálido, color de plomo, otras encendido; dolor de cabeza casi continuo; ojos pesados, ojeros y brillantes, sueño intranquilo, constipados frecuentes, aliento fétido y rechimiento de dientes, narices con picazon y á veces con hemorragia, apetito irregular, una vez voraz y otras nulo, tos seca y espasmódica, náuseas, vómitos y dificultad de pronunciar las palabras, ruido en los oídos bastante frecuente, palpitations de corazón, convulsiones, vientre duro é hinchado, ruido en el estómago hácia el lado izquierdo, etc.»

Todos estos síntomas son los más generales. En algunos casos, sin embargo, las lombrices y ténas existen sin manifestarse, hasta el punto de desconocer el paciente su existencia. No es posible, pues, determinar fijamente que sean aquellos síntomas originados por el mencionado anelido, sin que previamente se arroje algun anillo ó trozo más ó menos largo de ella. En los casos en que espontáneamente no se desprenda algo de ella, se hace preciso el uso de las *Pildoras exploradoras tenífugas de Moreno Miquel*, con las cuales, si existe la ténia, se arrojará casi siempre alguna pequeña porción, siquiera sea un anillo. Aconsejamos, pues, en los casos dudosos el uso de estas pildoras, que son á la vez purgantes y depurativas, por lo cual sustituyen con ventaja á cualquier otro purgante.

Para la expulsión de las lombrices intestinales, á que tan propensos son sobre todo, los niños, recomendamos las *Grageas vermífugas de Moreno Miquel*, medicamento eficazísimo y agradable, por lo que lo toman sin repugnancia hasta los niños de más corta edad.

Precios de estos medicamentos en España: Cápsulas tenífugas, 60 reales frasco, pildoras exploradoras, 4 reales caja, grageas vermífugas, 5 rs. caja. Con el aumento de 4 reales, se remiten unas y otras por el correo, certificadas, á cualquier punto de la Península. Prospectos gratis.

Depósito general: Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2, Madrid. Alicante, en las principales farmacias, como igualmente en las farmacias de más nota de España, Extranjero y Ultramar.

LIBROS EN BLANCO Y RAYADOS

Se venden en la imprenta de este periódico.

## Taller de planchado

DE

**Marcelo Losada.**

12 MAYOR 12

En este nuevo establecimiento, habrá á toda hora cinco ó seis oficiales para atender al servicio de planchado de ropa blanca que se les encargue, con el mayor esmero, prontitud y gran economía en los precios.

*Puntillas, Botones, Bordados, Agremenes, Cintas, Rizados, Hilos, Sedas, Algodones, Cañamazo, Paraguas, Parasoles, Sombrillas, Corsés.*

### EL BUEN TONO

11-MAYOR-11,

ALICANTE.

Germán Cánovas,

GRAN ESTABLECIMIENTO

-DE-

MERCERIA, PASAMANERIA, BISUTERIA

Y

NOVEDADES.

**Especialidad en perfumería**

Y artículos para tocador.

### PAPEL RIGOLLOT

ES INDISPENSABLE para las FAMILIAS y los VIAGEROS  
DIPLOMAS DE HONOR  
Medallas de Oro y de Plata  
**EL VERDADERO** Es superior  
lleva en todas las CAJAS y en todas las HOJAS la FIRMA adjunta en tinta ROJA.  
Es superior a todas las imitaciones que se han hecho, y se usa en todas las partes del mundo.  
SE VENDE EN PHARMACIAS  
24, Avenue Victoria, PARIS.

## Sin Medicinas

al interior se curan infaliblemente las tercianas, cuartanas, diarias y demás calenturas intermitentes. Sin más que usar esteriormente el acreditado Especifico del doctor Abad, que tiene la ventaja de evitar las recaídas y la repugnancia que causan otras medicinas y las irritaciones que al estómago

6 intestinos ocasionan. Se remite con la Instrucción para usarlo, por el correo, por 24 reales, en libranzas ó sellos. Dirigirse al Dr. Abad, Pacifico, 13, Madrid.

## IMPRESA Y ENCUADERNACION

DE **RAFAEL JORDÁ.**

En este establecimiento se hacen toda clase de trabajos concernientes al ramo, con esmero, prontitud y economía.  
Plaza del Progreso, 5.

FARMACIA DE M. R. HERNANDEZ  
Calle Mayor, 27 y 29.  
MADRID

**VINO DE QUINA FERRUGINOSO**

VINO DE QUINA SIMPLE

PRECIO de la botella, 14 y 16 rs.  
con un prospecto explicativo para su uso.

Único depósito en esta provincia Farmacia de la Señora Vinda de Rodrigues Hernandez calle Mayor número 22.